

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan analisis mengenai pesan dakwah dan analisis semiotika Roland Barthes pada postingan ilustrasi akun Instagram @qomikin periode Januari 2023 sampai Desember 2023 maka dapat di simpulkan:

1. Postingan karya ilustrasi yang mengandung unsur pesan dakwah yang meliputi pesan dakwah akhlak antara lain pesan dakwah akhlak antara manusia dengan Allah SWT sebanyak 4 postingan berupa pentingnya rasa syukur, ikhlas terhadap takdir Allah SWT, keikhlasan di saat hati merasa hancur dan bersyukur terhadap rezeki dari Allah SWT. Serta pesan dakwah akhlak terhadap sesama manusia sebanyak 8 postingan berupa keserakahan orang zaman sekarang, *ghibah*, *tawādu'* terhadap orang tua, rasa ikhlas dalam mencintai, mencintai dengan tulus dan ikhlas, kesabaran seorang suami terhadap istrinya, *su'ūdzan*, dan keikhlasan seorang suami dalam mencari nafkah. Kemudian pesan dakwah *akhlakul mahmudah* terdapat sebanyak 9 postingan ilustrasi berupa pentingnya rasa syukur, ikhlas terhadap takdir Allah SWT, keikhlasan di saat hati terasa hancur, *tawādu'* terhadap orang tua, rasa ikhlas dalam mencintai, mencintai dengan tulus dan ikhlas, kesabaran seorang suami terhadap istrinya, keikhlasan seorang suami dalam mencari nafkah dan bersyukur terhadap rezeki dari Allah SWT, juga terdapat 3 postingan ilustrasi yang mengandung makna pesan dakwah *akhlak al madzmūmah* berupa keserakahan orang zaman sekarang, *ghibah*, dan *su'ūdzon*.
2. Dalam tahap analisis semiotika Roland Barthes melalui tiga tingkatan pemaknaannya. Proses pemaknaan yang pertama yakni makna konotasi sebagai

makna tahapan pertama dalam gambar ilustrasi, kemudian proses pemaknaan ketiga yakni makna denotasi pada postingan ilustrasi dilanjut dengan proses pemaknaan yang ketiga yakni makna mitos pada postingan karya ilustrasi. Dari hasil penelitian dengan menggunakan teori analisis semiotika Roland Barthes diperoleh hasil yakni 11 dari 12 postingan terdapat ilustrasi karakter seorang laki-laki dengan berbagai macam permasalahan-permasalahan seorang laki-laki dan juga terdapat tanda makna pesan tentang keserakahan orang zaman sekarang, ghibah, pentingnya rasa syukur, Ikhlas terhadap takdir Allah SWT, keikhlasan di saat hati merasa hancur, *tawādu'* terhadap orang tua, rasa ikhlas dalam mencintai, mencintai dengan rasa tulus dan ikhlas, kesabaran seorang suami terhadap istrinya. *su'ūdzan*, keikhlasan suami dalam mencari nafkah dan bersyukur terhadap rezeki dari Allah SWT.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas, penulis telah melakukan penelitian mengenai analisis pesan dakwah akhlak dalam akun Instagram @qomikin. Adapun saran terhadap penelitian ini yang ditujukan agar menjadi masukan untuk penelitian yang akan mendatang.

1. Bagi penulis dan pembaca hendaknya melakukan penelitian lebih mendalam lagi dari hasil penelitian. Karena penulis sadar bahwa apa yang dilakukan masih bisa jauh dari kata sempurna dan masih bisa dikembangkan lagi.
2. Bagi penelitian selanjutnya hendaknya mengembangkan penelitian ini dari sisi lain, seperti menggunakan analisis yang berbeda.